Dossier Bastille : ses coins cachés, son art de vivre, ses bonnes adresses



# Le lifting arrive largement après la liposculpture et les implants capillaires

mille praticiens à revendiquer cette chirurgie si particulière. Selon un rapport officiel, un quart seulement serait compétent. Cinq cents sont officiellement adoubés et moins de vingt ont un talent internationalement reconnu. Le diable est donc de dénicher le meilleur, avec le bon rapport qualité-prix !

### Deux critères : le devis et la compétence

Le privilège de pouvoir suivre un congrès de chirurgie esthétique (en principe fermé à la presse, les documents projetés étant souvent insoutenables) permet de se faire une idée : s'il y a presque autant de techniques que de chirurgiens, les tours de mains se recoupent. s'échangent et certaines communications des stars sont particulièrement applaudies.

Ceux-ci, aux devis dissuasifs mais obligatoires (de 60 000 F à 120 000 F!) finissent par lâcher des noms de confrères, généralement de province : à talent égal. on est bien moins cher à une heure d'avion des bistouris dorés de Passy-Victor-Hugo. Le chirurgien sérieux, c'est aussi celui qui sait dissuader autrement que par ses prix. En dirigeant son patient, pour ces quelques rides de plus, vers la médecine esthétique qui est en gros progrès et qui, sans se substituer à l'intervention, permet d'attendre. Le « peeling du déjeuner » (rapidité, innocuité) du docteur M. T. (Paris) doublé

qui comble les rides (gare aux substances « définitives » qui ont tendance à migrer!), un coup de laser sur les taches brunes des mains et les varicosités du visage. chez moi, ce coup de jeune par petites touches a fait merveille. Pendant quelques mois. La contrainte de le renouveler régulièrement m'a fait sauter le pas.

Grâce au bouche-à-oreille (mon coiffeur, des journalistes spécialisés), j'ai trouvé la mer-

Il s'est formé aux Etats-Unis et, aujourd'hui, commes ces géants des opérations-beauté made in France, les Tessier, Jost, Aiach, c'est lui qui transmet aux Américains les finesses du métier. Ce qui m'a décidé, c'est que mon chirurgien m'a d'abord tout montré de sa clinique du sud de la France. Il ne m'a rien caché des risques, ni flatté la face narcissique de ma demande. Il n'a pas craint de m'apprendre les frasques du muscle peaucier qui, cédant un beau jour aux glissements progressifs... de la graisse jugale, fait des bajoues.

## Décollement ou vrai lifting?

Surtout nous avons parlé « vrais » et « faux-liftings », ces derniers étant couramment proposés : ils consistent au prix d'un simple décollement, à tout demander à la peau, tirée en « drapé soleil », qui signe les

d'une injection biodégradable défauts du lifting à 30 mètres. Lui a le culot de travailler la peau profonde, cette couche fibreuse, inextensible, qui est comme la thibaude résistante d'une moquette. En décollant quatre fois moins de peau (ce qui rend le lifting beaucoup moins agressif), il repositionne l'ensemble muscle-graisse-peaucier à bonne hauteur. La peau se répartit ainsi sans tension excessive, donc sans dysharmonie sur l'ensemble du visage.

### Amputé? De dix bonnes années

Souvenir d'une carrière sportive tumultueuse, ma pommette gauche était cabossée. Avec cette graisse qui filait à l'anglaise, mon chirurgien l'a remodelée, en lui rendant cette symétrie qui chez les Grecs déjà était signe de séduction. On ne voudra pas me croire. Je n'ai eu ni réveil pénible, ni la moindre insomnie. Nulle douleur ni déprime, mais des bleus envolés en huit jours. Incrédule et jaloux, mon entourage veut au moins toucher des cicatrices : elles ont déià fondu dans le creux de l'oreille et les cheveux de la nuque. Amputé ? Certes. De dix bonnes années : tous me l'accordent et voici que même mes détracteurs de naguère veulent croire à cette chirurgie. Qui peut être celle du bonheur quand elle est mise entre de bonnes mains.

MARC KUNSTLÉ

## Une opération beauté, ça se prépare

### LA DÉROUTE DES BLEUS

Avec Auriderm K5, les bleus, ecchymoses et autres hématomes ont du souci à se faire : à base de vitamine K, cette crème les fait fondre et disparaître deux fois plus vite. Convient pour tous les actes de chirurgie esthétique et plastique. Nouveauté : Auriderm K2. Contre les rougeurs et érythroses post-opératoires. Combat la couperose. Informations: 01.42.27.01.91.

#### DU SÉRUM CONTRE LES ANS

Les laboratoires Kyrn viennent de mettre au point une gamme efficace de sérums restructurants et hydratants. Spécifique des « liftés », le sérum ADN HP allie un

effet « tenseur » immédiat à une action réparatrice à long terme. En pharmacies et parapharmacies.

#### LES RIDES SUCCOMBENT

Spécialisé depuis vingt ans dans la dermo-esthétique médicale, le laboratoire Filorga dispose d'une large palette d'implants injectables qui combattent efficacement toutes les formes de rides. Succès constant de l'Artecoll plébiscité par les médecins esthétiques. Il conjugue effet de comblement de la ride et d'autres dépressions cutanées dues à l'âge. Numéro vert : 0800.50.65.06.

## Plus grand? Plus netit?

Pour un homme, passer de 1,63 mêtre à 1,75 mètre, c'est le rêve. Il s'agit aujourd'hui d'une réalité. Gilles Musy. orthopédiste parisien, traite désormais l'allongement des adultes. Il actualise une ancienne méthode dite Ilizarov (1950), qui utilisa des fixateurs externes placés sur les tibias. puis sur les fémurs (allongement osseux progressif). Vingt-quatre heures d'hospitalisation suffisent, mais on conserve les fixateurs durant six mois. Une intervention simple et non douloureuse, qui permet un appui total dès le lendemain, avec des cannes. Coût de l'opération, environ 50 000 F, dont une part peut être prise en charge par la Sécurité sociale. La méthode est garantie par le praticien, sans risque et peut être stoppée à tout moment. Autre complexe, moins évident, mais tout aussi handicapant, tant sur le plan physique que psychique, le micropenis. Là encore la chirurgie offre des réponses efficaces. Selon les indications, le chirurgien peut procéder à un élargissement, à un allongement, ou aux deux. Coût de ces opérations : de 8 000 F a 20 000 F dans le premier cas (gain : de 3 cm à 5 cm); de 12 000 F a 25 000 F dans le second (gain: de 2 cm à 4 cm) Possibilité de prise en charge partielle par la Sécurité sociale. Arrês de travail de vingt-qual à quarante-huit heures. La chirurgie du sexe ess parfaitement explicate dans l'ouvrage du docteur Sylvie Abrah la Chirurgie esthétique masculin (Ed. Mazarine)